

SPERRFRIST: 3. November 2000, 0:00 Uhr

Pressemitteilung

Verleihung eines japanischen Ordens an Herrn Dr. Peter Karl Hölz

Herr Dr. Peter Karl Hölz, Oberstadtdirektor a.D. der Landeshauptstadt Düsseldorf, ist mit dem hohen japanischen „Orden vom Heiligen Schatz am Halsband, goldene Strahlen“ ausgezeichnet worden. Dies beschloss die japanische Regierung am 3. November 2000.

Die Ordensverleihung stützt sich auf die großen Verdienste, die Herr Dr. Hölz sich um die Förderung der wirtschaftlichen, kulturellen und zwischenmenschlichen Beziehungen zwischen Japan und Deutschland erworben hat. In seiner Amtszeit als Erster Beigeordneter und Stadtkämmerer der Stadt Mettmann (1966-1977), Stadtkämmerer (1977-1981) und Oberstadtdirektor (1981-1991) der Stadt Solingen sowie Stadtdirektor (1991-1993) und Oberstadtdirektor (1993-1999) der Landeshauptstadt Düsseldorf unterstützte er mit Freundlichkeit und Verständnis die Aktivitäten der japanischen Gemeinde und der japanischen Unternehmen und leistete damit in vielfältiger Weise und auf zahlreichen Gebieten einen wichtigen Beitrag für das freundschaftliche Verhältnis zwischen Japan und Deutschland.

Besonders zu unterstreichen ist, dass Herr Dr. Hölz als Mitglied des „Entscheidungsgremiums“, das als oberstes Leitungsorgan für die „Japanwochen“ 1993 in Düsseldorf diente, und des „Steuerungskreises“, des obersten Leitungsorgans für das „Japan Jahr 1999/2000 NRW/Düsseldorf“, an der Programmplanung und bei Finanzierungsfragen mitwirkte und dadurch zum Erfolg beider Veranstaltungen beitrug.

Um die Kontakte zwischen der japanischen Gemeinde und der Stadt zu fördern, nahm Dr. Hölz aktiv an den jährlich stattfindenden Spitzengesprächen („4 + 4“) teil, bei denen die Probleme japanischer Mitbürger und Themen, die von gemeinsamem Interesse sind, besprochen und gegebenenfalls einer Lösung zugeführt wurden.

Auch im zwischenmenschlichen Bereich, als Mitglied des Kuratoriums der Stiftung „Studienfonds Düsseldorf-Japan“ seit 1991, widmete sich Herr Dr. Hölz der Völker-
verständnis und organisierte Studienreisen nach Japan für deutsche Experten der
verschiedensten Fachgebiete.

Die Ordensverleihung ist gleichzeitig Ausdruck des Dankes von japanischer Seite an die
Landeshauptstadt Düsseldorf und ihre Bürger für die Aufgeschlossenheit und das Wohlwollen,
mit dem sie den japanischen Bürgern stets begegnet sind.

Die Zeremonie zur Verleihung des Ordens findet in der Residenz des Generalkonsuls in Erkrath
(Düsseldorfer Str. 37-39) am Mittwoch, den 22. November, von 17 bis 18:30 Uhr statt.

Ansprechpartner: Konsul OKIMOTO (Tel.: 0221-164 82 15)